
 
ATA CSDP Nº 23, DE 29 DE NOVEMBRO DE 2011. ATA DA 9ª 

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO EGRÉGIO CONSELHO 

SUPERIOR DA DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DE MINAS 

GERAIS – SEGUNDA PARTE - EXERCÍCIO 2011.  

No dia vinte e nove de novembro de dois mil e onze, às 14:00 

horas, na sala de reuniões, reuniu-se o Egrégio Conselho Superior, 

registrando-se as presenças dos Excelentíssimos Senhores 

Conselheiros: Subdefensora Pública Geral, Ana Cláudia da Silva 

Alexandre, Presidente em exercício, Corregedor Geral, Eduardo 

Vieira Carneiro, Evaldo Gonçalves da Cunha, Gilmara Andrade dos 

Santos, Galeno Gomes Siqueira, Rodrigo Zamprogno, Marcelo 

Ribeiro Nicoliello e Ricardo Sales Cordeiro. Ausente o 

representante da Adep. Conferido o quorum, instalou-se esta 

sessão extraordinária com 08 (oito) membros.---------------------- 

Em seguida, foi colocado em votação o recurso interposto por 

Régis Lemos Júnior, procedimento nº 065/10, em que pleiteia a 

reforma da decisão que lhe aplicou a penalidade administrativa de 

demissão, em sessão secreta.----------------------------------------- 

Efetuado o pregão, ausente o recorrente Régis Lemos Júnior, 

apesar de devidamente intimado, mas presente a sua curadora, a 

Defensora Pública de Classe Especial, Mariana Massara Rodrigues 

de Oliveira, madep nº 0135. ------------------------------------------  

O Conselheiro Galeno informou sobre o pedido de adiamento da 

sessão de julgamento formulado pelo recorrente Régis Lemos 

Júnior, anexo ao procedimento, por razão de saúde, tendo 

encaminhado, inclusive, atestado médico.--------------------------- 

Pela ordem, pediu a palavra a ilustre curadora nomeada, Dra. 

Mariana Massara, para manifestar-se no sentido de que, tendo o 

recorrente Régis Lemos Júnior sido intimado pessoalmente da 

sessão de julgamento, conforme fls. 570, não fazia mais sentido 

prosseguir com a curadoria, posto que a nomeação foi feita em 

razão da perspectiva de intimação por edital da sessão de 

29.11.11, o que não ocorreu.----------------------------------------- 

Posta em votação a questão levantada pela curadora, Dra. 

Mariana Massara, a mesma foi acolhida à unanimidade, tendo 



 
participado da votação os Conselheiros Evaldo, Gilmara, Galeno, 

Rodrigo, Marcelo e Ricardo.-------------------------------------------   

A presente em exercício, Conselheira Ana Cláudia, colocou em 

votação o pedido de adiamento da sessão de julgamento 

formulado pelo recorrente, sendo o mesmo rejeitado à 

unanimidade, tendo participado da votação os Conselheiros 

Evaldo, Gilmara, Galeno, Rodrigo, Marcelo e Ricardo, ao 

argumento seguinte: o recorrente Régis Lemos Júnior foi 

intimado pessoalmente da sessão de julgamento, no dia 

17.11.11, às 09:15 h., conforme mandado de fls. 570, 

período suficiente, inclusive, para que se fizesse 

representar por procurador, o que não ocorreu. O 

recorrente apresenta atestado médico, fls. 572 e 577, cuja 

consulta ocorreu no dia 28.11.11, às 09:00 h., mas 

formulou o pedido de adiamento tão somente no dia 

29.11.11, por fax, às 09:27 h., conforme fls. 571 e por 

email, às 10:04 h., conforme fls. 574, quando este Conselho 

já se encontrava reunido para enfrentamento de outros 

pontos da pauta. Ademais, a presença do recorrente na 

sessão de julgamento não é obrigatória, sendo certo que o 

mesmo teve garantidos a ampla defesa e o contraditório em 

todas as fases do procedimento, acrescentando-se ao fato 

as dificuldades enfrentadas anteriormente nas tentativas 

de intimação pessoal do recorrente, neste procedimento nº 

065/10 e em outros em trâmite na Corregedoria e 

Comissões Processantes.------------------------------------------- 

Com tais considerações, foi dada a palavra ao Conselheiro Evaldo 

para a apresentação do seu relatório.-------------------------------- 

O Conselheiro Evaldo iniciou a leitura do seu voto, fls. 578 a 610, 

parte integrante do procedimento nº 065/2010, afastando as 

preliminares levantadas, sendo acompanhado pelos Conselheiros 

Gilmara, Galeno, Rodrigo, Marcelo e Ricardo. No mérito, negou 

provimento ao recurso, sendo acompanhado pelos Conselheiros 

Gilmara, Galeno, Rodrigo, Marcelo e Ricardo Sales. Resultado do 

julgamento: o Conselho Superior da Defensoria Pública, à 

unanimidade, rejeitou as preliminares argüidas e no mérito, 

também à unanimidade, negou provimento ao recurso 



 
interposto pelo Defensor Público Régis Lemos Júnior, MASP 

572.097-4 e madep 0136, no procedimento nº 065/2010, 

em que lhe foi aplicada a penalidade administrativa de 

demissão.------------------------------------------------------------- 

Em seguida foi colocado em votação o procedimento nº 051/09, 

tendo como recorrente o Defensor Público Marcos Antonio Batista, 

que se insurge contra decisão que lhe aplicou a penalidade 

administrativa de advertência. Efetuado o pregão, ausente o 

recorrente, apesar de devidamente intimado.------------------------ 

Dada a palavra ao Conselheiro Evaldo, o mesmo fez a leitura do 

seu voto, parte integrante do procedimento, oportunidade na qual 

deu provimento ao recurso, para fins de absolver o recorrente da 

penalidade administrativa de advertência que lhe foi imposta.----- 

Posta a matéria em votação, acompanharam o relator os 

Conselheiros Gilmara, Galeno, Marcelo e Ricardo, sendo vencido o 

Conselheiro Rodrigo Zamprogno. Resultado do julgamento: o 

Conselho Superior da Defensoria Pública, por maioria, deu 

provimento ao recurso interposto no PAD nº 051/09, para fins de 

absolver o Defensor Público Marcos Antonio Batista, MASP 

906.986-5 e madep 0128, da penalidade administrativa de 

advertência que lhe foi imposta.--------------------------------------  

A seguir, o Defensor Público Guilherme Tinti de Paiva fez a 

apresentação do projeto “Libertas” e deu explicações sobre a 

metodologia aplicada, fornecendo aos Conselheiros CD contendo a 

cópia do mesmo.-------------------------------------------------------  

Às 17:55 h., a Defensora Pública Marolinta Dutra, Chefe de 

Gabinete da Defensoria Pública Geral, ingressou na sala de 

sessões do Conselho Superior para comunicar a aprovação do 

projeto de lei nº 225/11, pelo Senado Federal, o que foi motivo de 

alegria para todos. ----------------------------------------------------  

A Conselheira Ana Cláudia, concedeu a palavra ao Conselheiro 

Marcelo, tendo o mesmo dito que fica feliz em terminar o mandato 

consciente do espírito público e de continuidade que impera nesta 

Casa e que aguarda da Defensoria uma atuação firme em nível 

estadual e que ocupe efetivamente o nosso espaço. Disse que a 

Defensoria do Rio de Janeiro tem grande força porque atua firme 

no sistema prisional. Afirmou que a equipe do projeto “Libertas” é 



 
extremamente qualificada, com espírito público e que a mesma irá 

dar conta do recado, sendo certo que o Brasil inteiro irá se 

espelhar nela. Afirmou que a presença física do Defensor é 

fundamental e citou a sua felicidade pela abertura das Casas da 

Cidadania nas favelas e que a presença física coíbe a violação dos 

direitos humanos. Marcelo acrescentou que o projeto “Libertas” 

ocorre em um momento oportuno, quando muito se fala em 

privatização de presídios. Parabenizou a administração pela 

reformulação e execução do projeto, colocando-se à disposição 

para o que for preciso.------------------------------------------------- 

O Conselheiro Rodrigo disse que a semente do “Libertas” foi 

plantada por ele na cidade de Cuiabá, quando lá se encontrava 

com o então Defensor Público Geral, Belmar Azze Ramos.---------- 

A Conselheira Ana afirmou que o projeto é institucional, ousado e 

de difícil operacionalização e que o planejamento em si exigiu 

contrapartida alta, mas que tem a certeza de que os frutos serão 

colhidos. Afirmou que o relatório parcial aponta números maiores 

do que os previsto e parabenizou a atuação dos Defensores novos 

que abraçaram o projeto com garra e muita vontade de trabalhar.   

O Conselheiro Evaldo falou da necessidade das audiências 

ocorrerem dentro dos presídios. -------------------------------------- 

O procedimento que trata da concessão de vale 

refeição/alimentação aos servidores administrativos foi retirado de 

pauta a pedido da Subdefensora Pública Geral, Dra. Ana Cláudia, 

para ajustes.----------------------------------------------------------- 

Em seguida foi aprovada a prorrogação do gozo dos dias de 

compensação oriundos do plantão do final do ano de 2010, na 

forma sugerida pela Conselheira Ana Cláudia.----------------------- 

Em assuntos gerais, o Conselheiro Eduardo agradeceu os 

Conselheiros Evaldo, Marcelo e Rodrigo pelo trabalho com garra 

realizado no Conselho e pelo carinho, alegando que os mesmos 

fizeram a diferença. Disse que teve a sorte grande de encontrar 

um Conselho diferente e que sirva de exemplo. Afirmou que é 

através do trabalho em conjunto que a Instituição vai crescer e 

ser melhor a cada dia.------------------------------------------------- 

O Conselheiro Evaldo agradeceu a servidora Geralda, afirmando 

que gosta muito dela. Agradeceu a todos, desejou boa sorte aos 



 
Conselheiros que foram reeleitos, Galeno e Gilmara, informando 

qe este Conselho estabeleceu as consultas à classe, com 

conotação democrática muito boa. Afirmou que a classe tem o 

direito de participar das idéias. Disse esperar que tal prática 

democrática permaneça. Por fim, agradeceu a todos pelo 

aprendizado. ----------------------------------------------------------- 

A Conselheira Gilmara reiterou as palavras do Conselheiro Evaldo, 

agradeceu a cooperação de todos, a convivência harmoniosa e 

disse que aprendeu muito, cresceu muito. Agradeceu a Geralda 

pelo trabalho desempenhado, agradeceu da mesma forma o 

Secretário e pediu desculpas aos colegas se algum posicionamento 

os feriu, não sendo nada pessoal.------------------------------------- 

A servidora Geralda agradeceu a todos as palavras elogiosas e 

pediu desculpas pelas falhas.------------------------------------------   

O Conselheiro Marcelo disse que o seu sentimento é de dever 

cumprido. Disse ser muito importante sair do órgão de execução e 

assumir função no CSDP, porque é aprender a pensar na 

Instituição como um todo, pensar em projetos para um futuro que 

vai atingir aqueles que ainda não entraram. Pediu desculpas se 

desagradou a alguém e agradeceu o secretário pelo trabalho 

desenvolvido.-----------------------------------------------------------  

O conselheiro Ricardo reitera os seus agradecimentos e o 

sentimento de honra de ter participado do CSDP com os colegas.-- 

A Conselheira Ana Cláudia ratificou o desejo da Dra. Andréa estar 

nesta sessão magnífica, já que ela está em Brasília trabalhando 

pela aprovação no Senado do projeto de lei nº 225/11. Afirmou 

que o momento é muito favorável à Defensoria Pública. Por fim, 

agradeceu a todos e afirmou que o Conselho é um aprendizado 

importante para todo mundo.----------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a segunda parte da 

sessão às 18:40 h., lavrando-se a presente ata, que segue 

assinada pelos senhores Conselheiros. Belo Horizonte, 29 de 

novembro de 2011.---------------------------------------------------- 
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